

一般財団法人 有本積善社 第 30 回番組審議会議事概要

- 1 開催年月日：令和元年 6 月 20 日（木）16：00～17:10
- 2 開催場所：京都府舞鶴市字円満寺 158-6 西市民プラザ 2 階 市民活動団体活動室
- 3 委員の出席：
委員総数：7 名
出席委員数：5 名
出席委員の氏名：水嶋純作、山内茂樹、尾関善之、山下美晴、（メール意見参加：楠崇智）
欠席委員の氏名：今安博和、松井恭子
放送事業者側出席者名：放送局長 中西 進
制作チーフ 上田秀篤
制作スタッフ 奥野あかり

4 議題

(1) 「舞鶴初！ご当地アイドル誕生物語」[2019 年 6 月 7 日（金）19:30～19：44 放送]の審議

(2) 報告事項

- 5/26（日）に舞鶴公園で行われた第 28 回 田辺城まつりに、FM まいづるは協賛シテントを設け、番組表配布や「海の京都」グッズの販売などの PR 活動を行った。
- 上記の田辺城まつりにちなみ、西町子供会の子供講談 舞鶴今昔物語（17 席のうち 15 席）を 5/20（月）～5/26（日）の午前 9 時台に放送した。
- 毎週金曜日 20:15 から放送している「10 代のトビラ」（再放送：土曜日 20:15）が、6/6（木）に NHK 総合テレビ「あさいち」の取材を受けた。あさいち担当ディレクター、カメラマン、音声担当の 3 名が来局し、「10 代のトビラ」の収録模様と出演の高校生 4 名の「ふつうって何？」をテーマにした討論模様、「10 代のトビラ」担当ディレクターへのインタビューなどを取材された。また、西市民プラザ屋上から舞鶴市街地の風景などを撮影された。この模様は 6/24（月）08:15 からの同番組内で放送される予定。
- 6/15（土）に総合文化会館小ホールで舞鶴市文化事業団などで作る舞鶴文化振興プロジェクト実行委員会が「藤原弘子トーク&ウォーキングレッスン」を開催した（藤原弘子さんは舞鶴出身の著名なファッションモデル）。実行委員会メンバーである FM まいづるはこの催物にスポット CM や生読み CM で協力し、定員の 50 名を上回る参加者があった。ラジオを聴いての参加者もあった。
- 5/2(木)に実施した「令和改元・FM まいづる開局 3 周年記念 海の京都 吹奏楽フェスタ」が好評であったことから、9/7・8（土・日）に赤れんがパークで 同フェスタを開催する予定。
- 上記に関連し、FM まいづる主催で「吹奏楽相談室」と「海の京都吹奏楽団練習会」を月 1 回、西市民プラザで開催している。
- 定時番組を担当できるパーソナリティが減少してきているので、6/30（日）を締切として、ホームページ・フェイスブックで募集広告を出している。

5 議事の概要

- 上記（2）項の報告内容を審議委員に説明。
- 上記（1）項の審議番組に対する意見を審議委員各位から聴取。

6 審議内容

【審議番組に対する審議委員の主な意見】

審議番組は、福知山市を拠点とし京都府/兵庫県北部を中心にイベントプロデュースを行っているイベント企画会社からのいわゆる「持ち込み番組」である。音楽と地域を結びつけ地元活性化を目指している会社で、番組司会はこの会社のオーナー、出演者は公募した女性アイドル歌手グループ（2名）である。

- 14分という長さは丁度よいと感じた。
- 番組冒頭で司会者がこのアイドルグループの活動目的、誕生の経緯などを説明してから、歌手2名が登場する形をとっているのがわかりやすい。また2名の話しのテンポがよく、わかりやすい。
- 他の地方のコンサートで歌った曲の話しをしているが、曲自体は番組内で放送していないのでイメージがわきにくい。曲を流してから話しをするとよいのでは。どんな歌なんだろう、という感があるのでサビぐらいは流したほうがよい。
- インスタグラムの話しをしていたが、公式アカウントがあるなら番組内で本人達から話した方がよい。今の時代はSNSであるので。
- 自分達が出演したイベントやコンサートの録音を挿入して説明すれば、楽しさ感が伝わるのではないか。
- 若い人達がやっている番組であり、これがきっかけで若いリスナー層が増えるとよいと思う。
- 舞鶴で盆踊りなどの地元のイベントにも出演してもらえば、来場者の層が増え、賑わい創出につながるのではないか。

7 審議機関の答申又は改善意見に対してとった措置及びその年月日

当審議会で出た意見および、より一層舞鶴の地域文化創造に資する番組内容となるよう当該番組制作会社に伝えた。（令和元年6月25日）。

8 審議機関の答申又は意見の概要を公表した場合におけるその公表の内容、方法及び年月日

- (1) 令和元年6月26日 この審議会議事概要を演奏所事務所に備置き、閲覧できるようにした。
- (2) 令和元年6月26日 この審議会議事概要をホームページに掲載。

9 その他の参考事項

- 昨年制定された「舞鶴引き揚げの日」が近づいている（10/7）ので、関連番組等を制作し市民への啓発を図ってはどうかという意見があった。
- 法務省主管の「社会を明るくする運動」が7/1から1ヶ月間あるので、関連番組等を制作し市民への啓発を図ってはどうかという意見があった。

以上